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FECHA: Diciembre 14 de 2011 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Acabaron mal su parranda” 

Criterio “Habitantes toman SSPH en Tenango” 

 “Van 450 mdp al proyecto del tuzobús” 

 “Llegan 2 mil mdp para atender daños” 

 
“Expediente del hospital, a la CDHEH” 

 “Va auditoría contra siete ediles morosos” 

 
“ASEH llama a comparecer a funcionarios municipales” 

El Independiente “Arrancará construcción del Tuzobús próximo año” 

La Crónica “Pone Picazo fecha formal para entrega-recepción de alcaldías” 

 
“Litigan muertos PF y Guerrero” 

 
“Se confrontan PF y policía de Guerrero” 

 

I N S T I T U C I O N A L  

“No se genero información” 

 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Milenio-Xóchitl Gálvez buscará la candidatura a senadora: La otrora candidata a la gubernatura de Hidalgo, Xóchitl 
Gálvez Ruiz, competirá por un lugar en el Senado de la República en las elecciones de 2012; este miércoles se registrará 

como precandidata a la senaduría por el Partido Acción Nacional (PAN) en el estado, aunque dijo mantener su condición de 
candidata ciudadana. Luego de analizar su posible candidatura al Senado, la también ex funcionaria federal aseguró estar 

preparada para una justa electoral, como la que vivió en 2010 rumbo a la gubernatura de Hidalgo, cuando abanderó al 
PAN, PT, PRD y Convergencia. Aunque no tiene una credencial de miembro del PAN, este instituto político abre las puertas 

a cualquier ciudadano que tenga los requisitos, mismos que aseguró Gálvez Ruiz ha reunido sin problemas con el apoyo de 

la militancia panista; su suplente sería la ex candidata a la presidencia municipal de Pachuca y actual diputada federal, 
Gloria Romero León. “Desde el Senado trabajaré en leyes nacionales pero también para que a mí estado le vaya bien”, 

señaló la empresaria quien además trabajará junto con su antes rival en las elecciones estatales: “seré una senadora que 
apoyé a Francisco Olvera porque estoy convencida que acepte un fallo y lo que menos le puedo apostar es al fracaso de 

este gobernador”. (Misael Zavala, página 11) 

Milenio-Izquierda pelea sus lugares en diputación: Ayer venció el plazo para que los precandidatos a diputados y 
senadores por el PRD, PT y Movimiento Ciudadano se registraran ante sus comités nacionales. Aunque aún no son avalados 

por el Movimiento Progresista (coalición de las izquierdas) algunos actores que levantaron la mano son Pedro Porras Pérez, 
para diputación federal por ambas vías, plurinominal y representación proporcional; por Pachuca, Edith Ibarra, regidora 

capitalina; por Huejutla el alcalde de Huazalingo, Fermín Gabino Brandi, Macario Hernández y Enrique Fayad Herrera; por 
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Tulancingo están: Diana Bayardo, ex candidata a la presidencia municipal; Eduardo Soto y Adán Pérez; por Tepeapulco 

Alejandro Nochebuena; por Tula Abraham Centeno; y por Actopan está Tatiana Ángeles que aún no se ha inscrito. Para el 

PT, sólo se conoce que levantaron la mano Fernando Olvera por Tulancingo, Pascual Charrez, ex candidato a alcalde por 
Ixmiquilpán, Jorge Hernández por Huejutla. (Misael Zavala, página 11) 

Criterio-Va PRI por mayoría legislativa en 2012: Aun cuando ya no existe "carro completo en ninguna parte del 

mundo", el Partido Revolucionario Institucional (PRI) buscará tener la mayoría en el Congreso de la Unión "porque tenemos 
que regresar la gobernabilidad al país", consideró Gonzalo Badillo Ortiz, presidente de la Comisión de Procesos Internos. Al 

desmenuzar el cronograma electoral, el dirigente planteó que se han buscando los mecanismos necesarios dentro del 
tricolor para llegar a la elección con candidatos fortalecidos que tengan la aprobación de los delegados, en caso de no 

lograr la unidad. El optimismo que prevalece entre las huestes priistas sin duda, dijo, será un elemento importante para 
que se alcancen consensos en la designación de los cinco aspirantes a las diputaciones federales que habrán de nombrar. 

Badillo Ortiz aclaró que en los casos de Tulancingo y Tepeapulco, los candidatos serán designados por Nueva Alianza por la 

coalición que realizaron a nivel nacional con ese instituto político. De forma detallada, el priista señaló que para los 
senadores se habrán de elegir a mil 300 delegados en asamblea estatal, mismos que sumarán sus votos a un número igual 

de delegados designados en el seno de las organizaciones que conforman al PRI. Serán en total 2 mil 600 los delegados 
quienes en Convención Nacional habrán de elegir entre los distintos aspirantes que se hayan registrado el 21 de enero 

próximo. Esto será posible, indicó, en el extremo que no hayan encontrado coincidencias en un solo candidato. Mientras 

que para el caso de los diputados federales, en cada uno de los distritos se habrán de realizar convenciones de 360 
delegados. Badillo expresó que existe una inercia ganadora del priismo en Hidalgo, luego de haber alcanzado una mayoría 

de alcaldías en la última elección y aunque en cada jornada existen distintos tópicos, sí se marca una tendencia de triunfo. 
Gonzalo Badillo planteó que uno de los grandes activos del Revolucionario Institucional es la actividad del gobernador 

Francisco Olvera Ruiz, quien "nos ha dado un plus, que podemos entregar a la sociedad, debido a que su trabajo si 
convence", dijo. Finalmente, indicó que mientras llegan las fechas de los registros que serán hasta el 21 y 27 de enero, las 

pláticas de avenencia en búsqueda de los candidatos de unidad. (Jorge Martínez, página 04) 

El Reloj-Pedro Porras pide licencia en el PRD: Pedro Porras Pérez pide licencia al cargo de dirigente estatal del 
Partido de la Revolución Democrática (PRD) y a su vez solicita registro como precandidato a diputado federal por el distrito 

de Tula. A pesar de que en días pasados había declarado que no tenía una determinación, Pedro Porras decidió dejar sin 

cabeza al Sol Azteca, aunque a decir de él “el presidente es la dirigencia estatal, ya que está integrada por varios 
perredistas”. El ahora exlíder del PRD solicitó su registro como precandidato por el distrito II de Tula y espera que la 

Comisión Nacional Electoral avale su aspiración a más tardar el día jueves, toda vez que cumplió con todos los requisitos 
solicitados en la convocatoria. Luego de solicitar licencia para dejar la dirigencia estatal del PRD, Pedro Porras desconoce 

quién quedará en su puesto, pues dijo es decisión que queda en manos de la Comisión Política Nacional “yo creo que esta 
misma semana decidirán si nombran algún delegado, incluso del propio secretariado estatal”. A pesar de lo anterior, negó 

que la dirigencia del PRD quede acéfala, ya que el presidente no lo es todo, “sino que representa al partido, pero la 

dirigencia en este caso estaba compuesta por compañeros. Hay un proyecto de trabajo. Incluso se capacitan a los 
representantes ante los consejos distritales federales”. A pregunta expresa de cómo se ve al lado de Andrés Manuel López 

Obrador, Porras Pérez mencionó que independientemente de que les otorguen el registro o no, “hay el compromiso de 
trabajar en la candidatura de Obrador. El compromiso es con el PRD, con su virtual candidato”. (Verónica Ángeles, 

página 04) 

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

Criterio-Primero agendas, luego el blindaje electoral: El Instituto Federal Electoral (IFE) y la Secretaría de 
Gobernación (Segob) pospusieron la firma de un convenio con el que se busca blindar el proceso electoral federal en 

materia de seguridad, debido a problemas de agenda, informó el consejero Leonardo Valdés Zurita. En entrevista el 
presidente del IFE dio a conocer que ese acuerdo tiene como fundamento lo que establece el Código Federal de 

Instituciones y Procedimientos Electorales (Cofipe), respecto del apoyo que deben brindar las autoridades al órgano 

electoral para el desarrollo de sus actividades.Comentó que la firma de ese recurso se postergó porque el secretario de 
Gobernación, Alejandro Poiré, debió viajar fuera del país para asistir a un acto en representación del gobierno mexicano. 

Una vez que este martes no fue posible signar públicamente el documento, Valdés Zurita sugirió que se efectúe sin acto 
protocolario, pues lo importante es hacerlo antes del 18 de diciembre próximo, cuando iniciarán de manera oficial las 

precampañas electorales. Se trata de un convenio general de colaboración donde se establece un mecanismo para que la 
Segob, como coordinadora de las instituciones encargadas de la seguridad del Estado mexicano, se haga cargo de brindar 

seguridad al proceso electoral en marcha. El consejero detalló que el Artículo 2 del Cofipe establece que todas las 

autoridades federales, estatales y municipales están obligadas a rendir y otorgar apoyo al Instituto Federal Electoral (IFE) 

http://diarioelreloj.mx/index.php/local/L01-17941.html
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en la realización de sus actividades. Ese convenio, firmado por primera vez en 2009, recordó, garantiza que “estemos 

coordinados en términos de tener información para las actividades, sobre todo las de campo que realiza el IFE”. El IFE 

visitará en 2012 ocho millones de hogares en los que residen los ciudadanos que han sido insaculados para ser funcionarios 
de casilla, lo que implica garantizar la seguridad no sólo de ellos, sino incluso de los capacitadores electorales, señaló. e tal 

suerte, dijo, el convenio que se firmará tiene qué ver con los aspectos de seguridad y “evidentemente, por motivos de 
seguridad, no es posible revelar a detalle su contenido”. Por otra parte subrayó que el Cofipe obliga al IFE a que en caso de 

que los candidatos presidenciales soliciten algún nivel de seguridad sea el gobierno federal el que lo otorgue, pues es una 

figura jurídica establecida en el código y el procedimiento es claro y reglamentado. Aclaró que esa protección no es 
extensiva para otros candidatos a cargos de elección popular, pero “en el convenio hemos sugerido que los gobiernos 

federal y de los estados participen también en la protección que se pueda, o deba, llevar a cabo para otros abanderados 
partidistas”. Valdés Zurita resaltó que “lo que no queremos, creo que ningún ciudadano mexicano, es que algún candidato 

que se esté realizando campañas pueda ser agredido por alguna organización del crimen organizado. “Somos una autoridad 
responsable, que estamos conscientes de la situación”, anotó el funcionario. (redacción, página 18) 

P L A N O        E S T A T A L  

Milenio-Ajustarán tarifa, pero sin afectar economía: A punto de terminar el 2011 y a varias semanas de haber 

concluido un diagnóstico del transporte en Hidalgo, el titular de la dependencia, Roberto Terán Contreras, reconoce que 
existen deficiencias y espera entrevistarse en los próximos días con el gobernador del estado para presentarle dicho 

proyecto y ponerlo en operación; de lo contrario, el conflicto no se solucionará. “Desde el 5 de septiembre tomé posesión 
en la dependencia. Ya elaboré un plan, ya lo tengo. En estos días tendré una audiencia con el gobernador para que juzgue 

hasta que punto se respeta o si se modifica. Para mi lo ideal es que apruebe al 100 por ciento mi propuesta. Eso quiere 

decir que se compondría el transporte”. Una de las propuestas es que la ley debe modificarse. “Pachuca ha estado 
desarrollándose en sus vías de comunicación. La ley ya cumplió 10 años de vigencia, necesita mayor dinamismo”. Otra de 

las acciones que se contemplan llevar a cabo el año entrante es digitalizar la información para agilizar los trámites, además 
de que serán menos funcionarios los que intervengan en el proceso. “Es necesario implementar una sistematización de 

procesos. La mano del hombre ya no debe intervenir, así se evitará generar la corrupción”, destacó. Roberto Terán recalcó 
que se debe trabajar para que haya un transporte ordenado y seguro. El sistema tiene que evolucionar, ser más moderno y 

eficiente. “No quiere decir que el que está no funciona; sí funciona, pero tenemos que tener un transporte acorde a la 

dinámica de crecimiento que se está viviendo en la capital del estado”. De las más de 14 mil concesiones de trasporte 
público que hay en la entidad, un 50 por ciento es para vehículos comunitarios, 40 para taxis y el 10 por ciento restante en 

servicios como grúas, camiones de carga y ambulancias, entre otros. A pesar de que no dio una cifra exacta debido a que 
“se incrementa cada día”, Terán Contreras detalló que hay aproximadamente 3 mil unidades piratas que trabajan 

principalmente en taxis y unidades colectivas. Detalló que se realizan operativos constantes, desde el inicio de su gestión a 

la fecha van 132 supervisiones, de las cuales se han levantado 935 infracciones. Una de las irregularidades más comunes 
en los operadores es que la mayoría de las unidades tienen los vidrios polarizados a pesar de estar fuera de la ley, los 

choferes persisten en tenerla. “Ellos no los quitan por que argumentan que se queman. Ayer estuve haciendo un operativo 
y me llamó la atención que un taxista no traía suéter, sólo llevaba un brazo cubierto”. Sí habrá aumento Con relación a la 

tarifa, informó que un grupo de transportistas del servicio colectivo se reunió con los secretarios para pedir un incremento y 

confirmó que en estos días darán a conocer el nuevo monto. Llevan tres años sin ajustar la tarifa, lo haremos pero en una 
cantidad que no afecte la economía de los usuarios”. Roberto Terán Contreras informó que el próximo año se introducirá 

un transporte multimodal, similar al Metrobús en el Distrito Federal, las rutas que estén en esa ruta se reacomodarán para 
que sean las unidades de abastecimiento a las estaciones de pasajeros. Seguridad Ante el posible incremento de la 

incidencia delictiva durante las fiestas decembrinas en el transporte público, la policía del estado considera la posibilidad de 
implementar acciones y medidas de seguridad en las distintas rutas del transporte, principalmente en las foráneas, 

mientras que a nivel local habrá coordinación con las autoridades municipales. Tanto la Secretaría de Seguridad Pública de 

Pachuca como Protección Civil emitieron recomendaciones a la ciudadanía en general cuando realice viajes en el transporte 
público o cuando acuda a realizar compras navideñas o a alguna sucursal bancaria.Las autoridades recomiendan a los 

pasajeros cerciorarse de seleccionar el transporte adecuado, es decir que se encuentre en buen estado, en caso de viajar 
con menores de edad, las autoridades recomiendan permanecer cerca de ellos y en ningún momento perderles de vista. La 

policía de Pachuca advierte que no es necesario viajar con exceso de dinero ni joyas ostentosas y cuando acuda a realizar 

compras debe hacerlo acompañado de alguna persona de su confianza. (Cristopher Rogel, página 06) 

Milenio-Tuzobús iniciará en 2012; invertirán $450 millones: Con una inversión de 450 millones de pesos, en el 

primer trimestre de 2012 iniciará la primera etapa de la construcción de transporte multimodal denominado Tuzobús. De 
acuerdo con Gerardo Salomón Bulos, titular de Obras Públicas, la edificación se iniciará en la zona de sur de la capital 
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hidalguense a la altura de Matilde, para de ahí continuar las siguientes etapas hacía el centro de Pachuca. El funcionario 

estatal indicó: “tenemos recursos para 2012, estamos afinando detalles del proyecto, pero la intensión del gobernador es 

que se inicie el próximo año, estamos hablando alrededor de 450 millones de pesos para la primera etapa”. Para 2012, 
según la información del gobierno estatal, la primera línea del Tuzobús deberá terminarse e incluirá la modernización de la 

línea carretera que cruza por el sur de la ciudad, así como la compra de autobuses, construcción de terminales, entre otras. 
Salomón Bulos abundó: “incluye la construcción de la primera línea, la cual está proyectada de la zona de San Antonio y 

Matilde hacía el centro de la ciudad, dado los términos de construcción de proyecto, licitaciones, procedimientos legales, 

consideramos que en los primeros meses del año ya estemos en la primera etapa”. Además, “por los estudios de movilidad 
en la zona metropolitana de Pachuca, no es fácil de hacer, porque incluye la ampliación y modernización de las vías, los 

autobuses, estaciones de ascenso y descenso, seguridad del mismo autotransporte son una serie de parámetros para que 
puedan dar forma al proyecto”. En la víspera, el Tuzobús representará la nueva alternativa para la mejora del transporte 

público de la zona metropolitana de Pachuca, informó el gobernador del estado, Francisco Olvera Ruiz. Después de 
informar el monto de recursos que tendrá disponible el estado para 2012, enumeró algunos de los proyectos más 

importantes, entre los que destacó la nueva opción de transporte que se realizará con los recursos del Fondo 

Metropolitano. “Vamos a iniciar con una primer línea de lo que hemos denominado Tuzobús, que no es otra cosa que un 
nuevo sistema de trasporte urbano para la zona metropolitana de Pachuca, similar a lo que en el Distrito Federal llaman el 

Metrobús, aquí le hemos denominado Tuzobús, a reserva de tener una mejor opinión para el nombre”. “Esta es la siguiente 
gran obra, después de las que hemos visto en la capital, ahora será modernizar el trasporte urbano, las obras viales que 

son necesarias, pero estos son el 40 por ciento de la población, ahora se trata de beneficiar al otro 60 por ciento que utiliza 

el transporte colectivo con un nuevo sistema de trasporte colectivo, moderno, eficiente y digno”. Por lo cual, el próximo 
año iniciará la primera etapa de cinco ramales que atenderán puntos conflictivos, el primero en analizar es la arteria 

principal por abarcar Matilde- Bulevar Felipe Ángeles- Centro, donde, será fundamental buscar alternativas con 
determinadas características con menor o mayor amplitud. Los estudios de movilidad urbana determinarán el tipo de 

infraestructura extra que sea indispensable por generar y el Tuzobus esté en condiciones óptimas para la circulación en el 
primero de cinco ramales. La idea es sumar a un transporte moderno al sistema con determinadas características que hoy 

en día pueden encontrarse en varios puntos el mundo, como sucede en el Distrito Federal. Dentro del estudio se 

contemplan otras vías alternas que comprenden a barrios altos y otras colonias a fin de conocer y definir las rutas que 
serán adoptadas para un mejor servicio al público. De acuerdo con las autoridades estatales, el Tuzobús no sustituirá al 

transporte público de la capital, sino que buscan un sistema de movilidad urbana más moderno y que permita agilizar el 
traslado de personas hacía el Centro. Sin Tren Suburbano Hace unos días, la Secretaría de Obras Públicas desechó la 

viabilidad del proyecto del tren suburbano que correría de Tizayuca a Huehuetoca, Estado de México, así como otro ramal 

desde Tula a la entidad mexiquense. De acuerdo con los estudios preeliminares entregados a la dependencia, el tren 
suburbano no es viable a corto plazo a causa de que se necesita incrementar la movilidad urbana y económica de la zona 

del Valle de Tizayuca. Durante su comparecencia ante el Congreso Local, Gerardo Salomón Bulos, titular de Obras Públicas, 
reveló que para desarrollar el proyecto de transporte hacia el Valle de México se requiere de miles de millones de pesos, 

recursos con los que no cuenta la entidad y tendrían que ser otorgados por la Federación o la Iniciativa Privada. Otra de las 

problemáticas es que el proyecto involucra al Estado de México y Distrito Federal, entidades a las cuales les tendrían que 
pedir su participación con recursos. El encargado de Obras Públicas reconoció que la idea de contar con un tren suburbano 

entre Hidalgo y el Estado de México está lejos de cristalizarse. Para que el proyecto pueda ser viable se requiere que exista 
un mayor crecimiento poblacional. (Ángel Cabrera, página 08) 
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Síntesis-Investigan presunta negligencia médica: La Comisión de Derechos Humanos del Estado de Hidalgo 

(CDHEH)  informó que  ya fue levantada la queja de oficio número CDHEH-EA-0547-2011 por una  presunta negligencia 

médica por parte de los trabajadores del Hospital Regional de Tula-Tepeji, esto luego de que una joven madre de familia 
tuviera que dar a luz a su bebé dentro de los sanitarios del nosocomio, así lo indicó Lidia Ramírez Cruz, visitadora regional 

de este organismo en este región del estado. Ramírez Cruz informó que luego de que este suceso se diera a conocer por 
parte de algunos medios de comunicación de aquella ciudad,  la visitaduría regional  inició de inmediato una queja de oficio 

para verificar que todo el personal de este sanatorio “no incurriera en alguna posible violación a los derechos humanos de 

esta paciente”, explicó. En entrevista, la defensora de las garantías individuales informó que una vez conocido el hecho y 
levantada la queja de oficio, personal de esta oficina defensora se trasladó hasta el referido lugar para “realizar una 

inspección ocular, así como platicar con la presunta agraviada y con sus familiares y saber qué era lo que realmente había 
pasado”, resaltó. La funcionaria de la CDHEH para la región de Tula-Tepejí, recalcó que en esta inspección ocular “hasta el 

momento no podemos decir que se encontraron elementos que pudieran decirnos  algo o incriminar alguna situación en 
especial, sin embargo eso es lo que se está investigando”, enfatizó. Asimismo, Lidia Ramírez Cruz apuntó que en este 

proceso ha existido “una muy buena colaboración con las autoridades médicas del Hospital regional que dirige el doctor 

Amado Rafael Meneses Monroy, quien en todo momento ha permitido que nuestro personal realice sus labores sin ningún 
tipo de obstáculo”, añadió. Finalmente, la integrante del máximo organismo garante de los Derechos Humanos en Hidalgo 

informó que desde el pasado lunes por la tarde María de los Ángeles Pérez Jiménez, presunta víctima, fue dada  de alta de 
este hospital regional mientras que el bebé aún permanece en el área de observación “esto bajo todos los cuidados 

médicos que requiere un recién nacido, pero se espera que este pueda ser dada de alta en los próximos días”, culminó. 

(Yossimar Durán, primera plana) 
 

P L A N O       M U N I C I P A L  

Milenio-ASEH tiene en la mira a 7 alcaldías: La Auditoría Superior del Estado de Hidalgo (ASEH) tiene en la mira a 7 
alcaldías por el supuesto desvío de 22 millones de pesos, confirmó Rodolfo Picazo, auditor de la entidad. “Ya tenemos los 

citatorios y los presidentes se han estado presentado, también hemos mandado llamar al secretario de obras públicas de 

los municipios, a los tesoreros y contadores, estamos en el proceso de deshago de pruebas”, señaló. Son siete municipios: 
Eloxochitlan, El Arenal, Atotonilco de Tula, Atlapexco, Pisa Flores, Jaltocán, Nopala, el monto entre todos es de 22 millones, 

estamos en proceso de desahogo de pruebas, iniciaron el día lunes y tienen para desarrollarlo un tiempo de 15 días”. Los 
presidentes municipales fueron citados para el desahogo de pruebas; en caso de no comprobar los recursos, serán 

denunciados penalmente ante la PGJEH. De acuerdo con datos del Coneval, las 7 alcaldías donde existe el supuesto desvío 

de recursos están catalogadas como marginadas y de alta marginación. “Presentarán las pruebas correspondientes a la 
cuenta pública de 2009, la de 2010 la estamos concluyendo y la estaremos presentado en febrero de 2012”, consideró el 

auditor de la entidad. Hace unos meses, La Auditoría Superior del Estado de Hidalgo (ASEH) denunció ante la Procuraduría 
General de Justicia del estado (PGJEH) a 24 ex alcaldes del trienio 2005-2008 por el probable desvío de recursos de 52 

millones de pesos entre todas las localidades. Rodolfo Picazo Molina, auditor de la entidad, reveló que al concluir la 

fiscalización de sus cuentas públicas se detectó un faltante de más de 50 millones de pesos, la mayoría de recursos por 
obras públicas incumplidas. En la procuraduría están siguiendo su curso”, señaló el funcionario público quien evitó 

mencionar los nombres de los ex presidentes municipales que incurrieron en el probable delito de peculado  “Esto está en 
la procuraduría, nosotros presentamos las denuncias correspondientes, es de 2008, lo más recurrente es obra no 

terminada, conceptos pagados de obra que no fueron ejecutadas”. De acuerdo con el titular de la ASEH, la procuraduría 
estatal será la encargada de analizar el caso de alcaldes y en su caso librar órdenes de aprehensión por el delito de 

peculado en 24 municipios por un monto de 52 millones de pesos. Los alcaldes que dejarán sus funciones en enero 

próximo tendrán que comprobar sus cuentas públicas de 2010; hasta el momento, en 2009 existen 7 municipios que no 
lograron comprobar una cantidad de 22 millones y todavía tiene la oportunidad de aportar pruebas para comprobar 

recursos”.(ángel Cabrera, página 10) 

Criterio-Protestan en Tenango contra SSP: Habitantes de la zona Tepehua tomaron las instalaciones de la delegación 
de Seguridad Pública estatal en Tenango de Doria para exigir que los uniformados cesen las detenciones sin motivo y que 

los problemas viales se resuelvan con multas, no extorsiones. Ya entrada la noche un fuerte operativo del grupo Fuerza de 
Tarea se desplazó hasta este municipio para rescatar a dos de sus compañeros, que supuestamente fueron golpeados por 

los manifestantes que ingresaron a las instalaciones cuando ellos se encontraban de guardia. Los manifestantes 
demandaron que cesen los malos tratos que dan los uniformados a los indígenas de la zona Tepehua y prueba de ello, 

afirmaban en sus consignas era la presencia de habitantes de muchas comunidades de los municipios de Tenango, San 
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Bartolo y hasta Huehuetla. Conforme a distintas versiones obtenidas telefónicamente, el desacuerdo con la actuación de los 

policías va en aumento porque los retenes en días de plaza son frecuentes y las acusaciones de llevar mercancía robada o 

automotores sin documentación son motivo para que sean desfalcados. Los manifestantes acusaron que la economía local 
se ha visto afectada por la actuación de los policías estatales, quienes han cohibido la comercialización de los cultivos por 

las extorsiones contra los productores. Un perifoneo en algunas calles de las cabeceras municipales fue suficiente para que 
la población saliera a manifestar su desacuerdo por esta actuación que se ha visto recrudecida en los últimos meses. El 

pago de cuotas por parte de los policías a sus jefes, es una de las causas que tienen para cometer las extorsiones, decían 

los manifestantes. (Miriam Avilés, página 08) 
 

P L A N O      N A C I O N A L  

Milenio-Sí revisar alianzas, acuerdan priistas: El dirigente nacional del PRI, Pedro Joaquín Coldwell, informó que las 
alianzas que firmó el tricolor con los partidos Verde y Nueva Alianza están a revisión en cada uno de los estados por las 

peticiones de los militantes. Después de un encuentro de la bancada priista en el Senado con el precandidato presidencial 

Enrique Peña Nieto, el recién nombrado líder partidista reveló que actualmente el partido se encuentra en pláticas con las 
entidades, pues las peticiones en cada uno de los estados son distintas. “Hay dos tipos de peticiones en el Comité Nacional: 

una es que se haga una revisión en todo el país y otra es que en algunas entidades se realice una ampliación(de las 
alianzas). Estamos en pláticas con los estados y en su debido momento tomaremos las decisiones pertinentes”, explicó. 

Aunque no se pronunció por modificarlas de manera definitiva, aseguró que se analiza la posibilidad de que los términos 

cambien, pero se deberá esperar a los resultados de las negociaciones para tener un pronunciamiento. Hasta ahora 
diversas fuerzas políticas del PRI han expresado su inconformidad con los términos en los que se firmaron los pactos con 

los otros partidos. Incluso durante la Comisión Política Permanente en la que fueron aprobados los términos del convenio, 
donde no se dio a conocer el documento a los consejeros, las inconformidades se hicieron públicas. Reconocimiento y 

campaña Los senadores priistas, liderados por Manlio Fabio Beltrones, sostuvieron un encuentro con el aspirante 
presidencial de su partido. Durante el encuentro, Enrique Peña hizo un reconocimiento específico a la labor de Beltrones en 

la búsqueda de la unidad al interior del PRI. Además de reconocer su labor en la bancada, el precandidato hizo hincapié en 

su trabajo para evitar las fracturas en el partido. Aseguró que su trabajo contribuyó al fortalecimiento que ahora tiene el 
tricolor. Asimismo en el encuentro que tuvieron los legisladores Peña dio a conocer a Luis Videgaray como su coordinador 

de campaña y como una de las personas más cercanas a su equipo de trabajo. En ese sentido, Enrique Peña advirtió que 
sus participaciones políticas en los siguientes días a la entrega de constancia de mayoría como candidato serán respetuosas 

de la legislación electoral. Precisó que no tendrá participaciones de proselitismo ni de campaña aunque seguirá atendiendo 

a las invitaciones que le hagan en los distintos estados.(Miriam Castillo, página 18) 

Milenio-Y presentan queja contra Calderón: El Partido Revolucionario Institucional (PRI) presentó una queja ante el 

IFE contra el presidente Felipe Calderón, al considerar que sus declaraciones respecto de que en las recientes elecciones en 
Michoacán hubo infiltración del crimen organizado desalientan el voto y violan varias disposiciones de la Ley y del Código 

Federal de Instituciones y Procedimientos Electorales (Cofipe). La queja presentada por el representante del PRI en el IFE, 

Sebastián Lerdo de Tejada, argumenta que desde las declaraciones realizadas por Calderón al diario estadunidense The 
New York Times hasta las acusaciones sobre el proceso electoral, se perjudica de manera directa al tricolor, y se 

trasgreden los principios de libertad de los procesos electorales, libertad del sufragio e imparcialidad de los servidores 

públicos. “Los funcionarios públicos, como se señaló con antelación, están obligados por la Constitución y la legislación a 
guardar imparcialidad en el desempeño de su empleo, cargo o comisión, de tal manera que no ejerzan una indebida 

coacción o influencia sobre los ciudadanos aprovechándose del cargo público que ostentan y la autoridad que representan; 

y además, a cumplir debidamente con el servicio que les sea encomendado”, señala el documento de 179 páginas. El PRI 
también presentó una queja contra los tres aspirantes del PAN a la candidatura presidencial Josefina Vázquez Mota, 

Santiago Creel y Ernesto Cordero, por actos anticipados de precampaña, al considerar que los tres políticos “han realizado 
diversas conductas contraventoras de la Constitución y al Cofipe, mediante las cuales ponen en riesgo la constitucionalidad 

y legalidad de la contienda electoral que se celebra actualmente”. Según la queja, los tres aspirantes expresaron su 

intención de ser presidentes de la República cuando aún tenían cargos en el gobierno, es decir, que Cordero lo manifestó 
cuando aún era secretario de Hacienda, y Vázquez Mota y Creel, mientras ostentaban cargos en el Poder Legislativo. 

(Miriam Castillo, página 18) 

Milenio-Peña, incapaz de hablar con Obama o Sarkozy: Fuentes: El escritor mexicano Carlos Fuentes consideró que 
el priista Enrique Peña Nieto no tiene derecho a ser Presidente de México a partir de la ignorancia. “Este señor tiene 

derecho a no leerme… Lo que no tiene derecho es a ser Presidente de México a partir de la ignorancia, eso es lo grave”, 
dijo Carlos Fuentes en entrevista con la BBC Mundo. La cadena de televisión británica publicó ayer en su portal de internet 
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en español la conversación que sostuvo con el escritor mexicano, en la que habló del equívoco del precandidato priista a la 

Presidencia al citar como autor de su libro La Silla del Águila a Enrique Krauze. “Los problemas exigen un hombre que 

pueda conversar como par con (Barack) Obama, Angela Merkel o (Nicolas) Sarkozy, y no es este el hombre capaz de 
hacerlo”, aseguró Fuentes. En la entrevista también descalificó a los demás candidatos que se perfilan como los principales 

contendientes en la elección presidencial. De Andrés Manuel López Obrador dijo que representa una izquierda antigua y de 
Josefina Vázquez Mota, que pagará que el PAN no aprovechara las dos oportunidades de gobierno en Los Pinos. “Los 

partidos tradicionales no tienen soluciones, no tienen propuestas que convenzan a la gente… Los problemas son muy 

grandes, la política es muy pequeña”, apuntó. El autor de Aura y La muerte de Artemio Cruz consideró que el principal reto 
del próximo gobierno de México será escuchar a las nuevas fuerzas sociales que no están siendo atendidas por las 

instituciones mexicanas. Previó que el país sufrirá un cambio originado por una ola de mexicanos indignados con un 
sistema de poder que se ha mantenido durante 70 años. “Está pasando en las calles de Rusia, en África del Norte, en 

Europa y en los Estados Unidos ¿Por qué no va a pasar en México? Va a haber una manifestación de novedad, de 
planteamiento, y de nuevos problemas que no están en la agenda de los viejos partidos”, dijo Fuentes. BBC buscó a Peña 

Nieto para conocer su opinión sobre las palabras de Fuentes. El priista aseguró que todas las opiniones son respetables y 

un principio central de la democracia es saber escucharlas. “Las opiniones de todos los ciudadanos son muy respetables, 
incluyendo la de un escritor e intelectual tan destacado como Carlos Fuentes... Mi objetivo es que cuando inicie la campaña 

pueda convencer a la amplia mayoría de los mexicanos que el proyecto al que aspiro representar es el que tiene las 
mayores propuestas y la mayor capacidad para alcanzar acuerdos”, abundó. (redacción, página 19) 

Milenio-Peyorativa, la expresión del priista, dice Josefina: La precandidata del PAN a la Presidencia Josefina 

Vázquez Mota lamentó el sentido peyorativo hacia las amas de casa utilizado por Enrique Peña Nieto al justificar su 
desconocimiento del precio de la tortilla y reivindicó su estatus de mujer de hogar. Vázquez Mota presentó su libro Nuestra 

oportunidad, un México para todos, acompañada de los ex secretarios de Hacienda y Agricultura, Francisco Gil Díaz y Javier 
Usabiaga, respectivamente, así como del director y del ex director del Consejo Coordinador Empresarial, Mario Sánchez 

Ruiz y Héctor Rangel Domene, y de los ex gobernadores de Baja California, Ernesto Ruffo, y Oaxaca, Diódoro Carrasco. Ahí, 

en una entrevista, a pregunta directa, Josefina expresó: “Lo que lamento en todo caso, más allá de conocer o no temas 
específicos, es el que se hable de la señora de la casa o la ama de casa como una posición de segunda clase o como algo 

peyorativo. Yo, muy al contrario, reitero mi orgullo de ser mujer, ama de casa, mamá y todo lo demás que las mujeres 
hemos decidido y sabemos hacer”. La diputada con licencia insistió en que ésta es la hora de los ciudadanos y ofreció 

aportar un debate político de mayor altura, la construcción de acuerdos y menor violencia verbal en las campañas. Vázquez 

Mota también se refirió a la muerte de dos estudiantes que se manifestaban en la autopista del sol en Guerrero y se 
pronunció por la “aplicación irrestricta de la ley y la confianza en que las instituciones correspondientes deberán hacer y 

cumplir con la parte que les corresponde. Además confirmó que comenzará su precampaña el primer minuto del domingo 
próximo. En la presentación del libro que contiene entrevistas con diversos líderes de América Latina, Europa y Estados 

Unidos, Héctor Rangel Domene expresó su deseo de que así como Vázquez Mota le convence a él, también cumpla el reto 

con miles de panistas y millones de mexicanos para convencerlos de que es la mejor opción. En tanto, Francisco Gil Díaz 
consideró que el programa esbozado en el libro es válido y útil no importa quien gane la elección presidencial y reconoció 

que la panista no critica ni ataca, sino construye. (Lorena López, página 19) 
 

 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S  

Criterio-Se dice… que los vecinos del club de golf de Pachuca levantaron la ceja al ver cómo la diputada federal y 
aspirante al Senado, Carolina Viggiano, mandó edificar una barda para separar su casa de los terrenos del campo, 

violando con esto el reglamento interno de este fraccionamiento, mismo que indica que las viviendas del lugar deben estar 
integradas a las áreas verdes del club. Dicen los vecinos que si eso hace como diputada, qué no hará en caso de ocupar 

otros cargos importantes. 

que Moisés Jiménez, ex dirigente de la Sección 15 del SNTE, está más preocupado por investigar los supuestos ataques 
de medios de comunicación contra ese sindicato,que en trabajar por apoyar al gremio magisterial. Por eso Jiménez dice a 

los cuatro vientos que ya prepara un equipo de abogados para responder a lo que él llama calumnias, difamaciones y 

demás. El profesor, en su enojo, hace recordar a don Quijoteemprendiendo una carga de caballería contra los molinos de 
viento a los que confundía con gigantes malvados. A ver qué le responden medios nacionales como Televisa y Reforma, 

que han documentado las denuncias contra el gremio. 

que los acción de ciudadanos de Tenango de Doria, Huehuetla y San Bartolo Tutotepec contra policías estatales a 
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los que acusan de ser extorsionadores al inventar delitos para sacar dinero no es queja de un solo municipio, pues 

habitantes de otras demarcaciones, como Atotonilco el Grande y Tula de Allende, por citar sólo dos, han manifestado 

en numerosas ocasiones que prefieren no tener vigilancia, a ser molestados y extorsionados de manera cotidiana por los 
subordinados de Damián Canales Mena. 

que hoy se registrará la ex candidata a gobernadora panista Xóchitl Gálvez como precandidata panista al Senado de la 

República por Hidalgo, en una formula que aun espera compañero o compañera. 

que hablando de fiestas navideñas, en el convivio que la alcaldía de Mineral de la Reforma preparó para delegados 

municipales, directores de áreas y personal de confianza se quedaron mesas vacías, pues se esperaba que asistieran unas 

300 personas, pero sólo llegaron unas 160. Hay quien dice que esto se debe a que muchos funcionarios están evidenciando 
su molestia por los malos tratos que reciben por parte del presidente municipal Miguel Escamilla Baños. (redacción, 

página 03) 

Criterio-Narraciones… La ignorancia de Peña Nieto La ignorancia es, quizá, el principal problema de los países en 
desarrollo, azuzada por gobiernos acostumbrados a administrar la pobreza y la falta de educación para perpetuarse en el 

poder. Estas carencias culturales, potenciadas por los programa populistas de paliación de la marginación, son, además, las 
culpables de la desigualdad, la violencia y son el némesis delincuencial, que azota actualmente a nuestro país. Ayer, el 

escritor Carlos Fuentes lanzó una dura crítica al candidato presidencial del PRI, Enrique Peña Nieto, y dijo lo que muchos 
mexicanos pensamos en una entrevista con la cadena británica BBC: “Los partidos tradicionales no tienen soluciones, no 

tienen propuestas que convenzan a la gente, los problemas son muy grandes, la política es muy pequeña”. Luego de la 

pifia de Peña Nieto en la feria del libro, que ha devenido en una serie de declaraciones desafortunadas (aunque 
afortunadas para muchos otros) del candidato con más peso en las encuestas rumbo a 2012, Fuentes lo tachó de 

ignorante. En voz del escritor de La Silla del Águila, Peña Nieto tiene el derecho de leer lo que se le pegue la gana, “Lo que 
no tiene derecho es a ser presidente de México a partir de la ignorancia, eso es lo grave”, señaló. Y no creo que se refiera 

solamente a lo ignorante que pudiera ser o no tal candidato, sino a la ignorancia de miles de mexicanos que están 

dispuestos a votar por un proyecto regresivo a cambio de despensas y otros programas lanzados por los gobiernos priistas 
en los estados que gobierna. A la ignorancia propagada que impide a un pueblo ser igualitario. En lo particular no entiendo 

cómo un personaje que ha demostrado en tres semanas de campaña que carece siquiera del pulso del pueblo puede ser el 
candidato preferido para llegar a la presidencia. Sus declaraciones al periódico El País, sobre los precios de la canasta 

básica y sobre el salario mínimo, refuerzan la teoría de Fuentes sobre la ignorancia de aquel personaje, que representa al 
viejo PRI de siempre. La primera respuesta que me viene a la mente es que los políticos viven en un mundo aparte, con 

salarios estratosféricos y prebendas a las cuales los ciudadanos difícilmente acceden por falta de oportunidades. Es 

inconcebible que un político que aspira gobernar una nación desconozca los precios de los productos básicos, que no atine 
siquiera a dimensionar lo que cuesta un kilo de tortillas y cuanto ganan las clases bajas de nuestra nación. A los precios de 

los básicos, de la medicina, de los servicios de transporte, son los problemas a los que se enfrentan millones de mexicanos 
diariamente, y no es una cuestión de género, que sea exclusiva de la “señora de la casa”, como se justificó Peña en una 

entrevista ante el comunicador Salvador Camarena. ¿Cómo podrá un candidato como Peña Nieto enfrentarse a estos 

problemas si los desconoce?, si sus preocupaciones, parece, son su imagen y aparecer en las revistas de la alta sociedad. 
Vaya, estos días Peña Nieto no sólo ha demostrado ignorancia, también ha demostrado una falta de preparación y oficio 

como la de tantos otros políticos mexicanos, con la diferencia de que en él podrían recaer las decisiones que marquen el 
rumbo de nuestras vidas. (Jorge Ávila, página 03) 

Milenio-En Privado… El recuerdo de Aguas Blancas No era la primera vez que los normalistas de Ayotzinapa, en 

Guerrero, bloqueaban la Autopista del Sol. Sí fue, sin embargo, la primera vez que un bloqueo así deja un saldo de dos 
estudiantes muertos, de acuerdo con las primeras evidencias, por agentes de la policía ministerial de Guerrero. Los videos 

grabados por las cámaras del C-4 captan el bloqueo con autobuses por parte de los normalistas, el arribo de las policías 
estatal y ministerial de Guerrero, el intercambio de proyectiles y a personal civil disparando contra los jóvenes que ya 

habían incendiado una de las bombas de la gasolinera, y la posterior llegada de la Policía Federal y del Ejército. Las 

imágenes en video y el resultado, fatal, comprueban la falta de protocolos de operación en caso de bloqueos, que lleva a 
los extremos: o se les deja hasta que se cansan, o se les desaloja con violencia extrema como en este caso en el que 

mataron a dos normalistas. Ante esto, el gobernador Ángel Aguirre Rivero separó de sus cargos al procurador de Justicia, 
Alberto López Rosas, quien contra las evidencias en los videos, afirmó que la policía iba desarmada cuando en los videos 

aparece con armas largas y algunos de civil disparando; y al secretario de Seguridad Pública, Ramón Almonte Borja, y al 

subsecretario, el general Ramón Arreola, en aras, dijo, de facilitar la investigación, decisión política inevitable en la que 
cada uno de los involucrados tendrá que asumir su responsabilidad, para lo que pidió que la PGR atraiga el caso. Pero la 
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causa de esos extremos que llevan a los muertos, insisto, está la falta de manuales homologados de operación ante 

plantones, bloqueos y manejo de masas. Retales 1. CENSURA. Hoy llevarán al pleno del IFE la propuesta de los 

consejeros Marcos Baños y Alfredo Figueroa, para monitorear las opiniones de programas como Tercer Grado, en una 
grave advertencia a la libertad de expresión. La misma UNAM expresó sus reservas cuando se plantea esta vigilancia a sólo 

seis días de iniciar el monitoreo, método que no se aplica en ninguna democracia del mundo, y aquí se quiere hacer en su 
nombre. A ver si el pleno lo pasa; 2. MONEDAS. Javier Lozano habló de traición cuando Carlos Orvañanos dejó a Ernesto 

Cordero y se sumó a Josefina Vázquez Mota. ¿Pesa tanto que merece una descalificación de ese calibre?; y 3. DOBLETE. 

Guadalupe Acosta Naranjo asumirá la presidencia de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados y las facciones del PRD 
todas contentas: para Marcelo Ebrard, la Junta de Coordinación Política, vía Armando Ríos Piter; para AMLO la 

coordinación, vía Alejandro Encinas y para Los Chuchos la Mesa. Qué más quisieran otros que esa pax partidaria. Nos 
vemos mañana, pero en privado. (Joaquín López Dóriga, página 02) 

Milenio-El pájaro carpintero… Que quien violó la Ley Orgánica del Congreso del Estado fue el ex líder 

del PAN en Pachuca, Juan Carlos Robles, quien llegó al pleno legislativo y se sentó en una curul, tan sólo para 
cotorrear con su amiga Yolanda Tellería, en plena sesión legislativa. Lo bueno fue que Onésimo Serrano se dio cuenta 

y pidió que quitaran al panista del lugar que no le correspondía, y lo malo es que a Roblesno le importó y sólo se fue 
burlándose del diputado. 

Que dentro de las oficinas de Educación Públicadel estado comenzó una brigada de modernización de mobiliario con lo 

que se dignifica la labor de los trabajadores administrativos y docentes enHidalgo. Dicen que su promotor fue el 
subsecretario de Planeación, Administración y Finanzas de la SEPH, Pablo Pérez, quien impulsó el proyecto para que las 

instalaciones, que ya tenían varios años a cuestas, fueran renovadas con la finalidad de generar un mejor desempeño 
laboral. 

 

Que quien ahora sí dio el patinazo fue el secretario de Turismo y Cultura, Juan Renato Olivares, pues ayer una 
empresa de televisión por cable citó a los medios en la propia secretaría, pero lo raro es que en Turismonadie sabía nada, 

y lo que es peor es que Renato Olivares no llegó porque nadie le avisó, pues en realidad era un proyecto entre citada 
empresa y la Asociación de Hoteles y Moteles para darle más proyección al estado. Lo malo es que con esta acción se 

refrenda el nulo compromiso del secretario por promocionar al estado. 

Que este día la fracción panista en el Ayuntamiento de Pachuca dará a conocer un informe de labores de las acciones 
realizadas durante el trienio, entre las que destacan las reformas al reglamento de las corridas de toros, principalmente, 

aunque ya hay quien dice que a ver si reconocen su fracaso en el intento de destitución de alcaldesa Geraldina 
García, además de todas la reformas que dejan en la congeladora. 

Que ayer en el municipio de Tenango de Doria algunos habitantes enardecidos retuvieron en su propia comandancia a 

los policías municipales, quienes sufrieron de fuertes golpes por parte de los pobladores, quienes acusan de algunas 
detenciones arbitrarias; sin embargo, el coordinador de Seguridad estatal,Donaciano Millán se hizo el que no sabía nada. 

¿Será porque es su gente? (redacción, página 03) 

Milenio-Las perlas… “Ellos no los quitan por que argumentan que se queman. Ayer estuve haciendo un operativo y me 
llamó la atención que un taxista no traía suéter, solo llevaba un brazo cubierto.” 

Roberto Terán, director del Instituto del Transporte en la entidad, sobre las deficiencias que todavía existen en este 
rubro. 

“Tenemos recursos para 2012, estamos afinando detalles del proyecto, pero la intensión del gobernador es que se inicie el 

próximo año.” 

Gerardo Salomón Bulos, secretario de Obras Públicas del estado, sobre el proyecto del Tuzobús que comenzará a 

construirse en 2012. 

“Seré una senadora que apoye a Francisco Olvera porque estoy convencida que acepte un fallo y lo que menos le puedo 
apostar es al fracaso de este gobernador.” 

Xóchitl Gálvez, aspirante al senado, sobre los proyectos que haría en caso de llegar. (redacción, página 03) 
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Milenio-Trascendió… Que como “puñalada por la espalda” tomaron en la Policía Federal la difusión del video del 

gobierno de Guerrero, ayer en la tarde. 

El objetivo de dicho video, según la Policía Federal, es culparla por los hechos del lunes. 

Desde hace dos meses la seguridad en Guerrero descansa en la Policía Federal. 

Que en la reunión entre el aspirante presidencial Enrique Peña Nieto y el líder del PRI, Pedro Joaquín Coldwell, con 

la bancada en el Senado se abrió una válvula de escape ante la rebelión anunciada por la política de alianzas. 

Según esto, se aceptó la posibilidad de negociar y revisar las alianzas en entidades como Morelos, Guanajuato y Sinaloa, 

donde se quieren apaciguar las cosas, sobre todo tras la inconformidad que mostraron los senadores Francisco 
Labastida y María Elena Dorantes. 

Que la reunión priista sirvió también para hacer la primera presentación, aunque informal, del mexiquense Luis 

Videgaray como coordinador de campaña de Enrique Peña Nieto. 

Después de validar su constancia de inscripción como precandidato el próximo sábado en Veracruz, Peña 

Nieto y Videgaray harán el anuncio oficial. 

Que entre los simpatizantes de Santiago Creel aún se mantenía la expectativa respecto a si el ex presidenteVicente 
Fox asistirá este miércoles al registro de su ex secretario de Gobernación como precandidato del Partido Acción Nacional a 

la Presidencia. 

Fox, dicen, recibió desde hace días la invitación para estar presente este miércoles en la sede nacional panista. 

¿Llegará? 

Que fue el papa Benedicto XVI quien dijo que quería visitar Guanajuato, donde está el Cristo Rey, y que por eso no hay 
otra propuesta. 

Toda la información del viaje está en poder del cardenal Norberto Rivera, quien ya debe saber si Ratzingervisitará la 

Basílica de Guadalupe. 

Que en unas cuantas horas se hará oficial la salida de Javier Lozano de la Secretaría del Trabajo, y el nombre que suena 

para sucederlo es el de la procuradora federal en la materia, Rosalinda Velez. (redacción, página 04) 

Crónica-Grillerias… EL PILO José Alfredo Islas Granillo, aspirante a la alcaldía de Zempoala y ex 
administrativo del Poder Legislativo, acaba de hacer algunas modificaciones a su hogar en aquella cabecera 

municipal. “El Pilo”, como todos lo conocen, construyó dicen sus amigos, una pequeña alberca y otras 
comodidades para su humilde vivienda. Al menos en dos ocasiones “El Pilo” buscó la candidatura del PRI a la 

presidencia municipal, pero hasta hoy la suerte no le sonríe. 

ARCÓN Los trabajadores de la ASEH andan muy tristes porque por primera vez en 15 años no recibirán como 
regalo, de parte de sus jefes, el tradicional arcón navideño. Año con año, unos 280 empleados de esta dependencia 

fueron agasajados con estos obsequios hasta crear una tradición que en 2011 parece se romperá, según autoridades por 
falta de recursos. Además los grillitos indicaron que hubo intentos por conseguir recursos para comprar estos arcones, pero 

al parecer el presidente de la Junta Legislativa, Ramón Ramírez, y el titular de la ASEH, Rodolfo Picazo, no alcanzaron los 
acuerdos necesarios para tal fin. La situación económica es tan precaria en el organismo que ayer realizó su comida anual 

con todo el personal del Congreso y no por separado como hacía antes. 

REGISTRO El escenario electoral para Hidalgo se pone cada día más interesante debido a la presencia de 
actores políticos con cartel nacional. Hoy Xóchitl Gálvez se registrará para contender en el proceso interno 

del PAN que defina a sus candidatos al senado y en breve Omar Fayad solicitará licencia al PRI para hacer lo 
propio. 

CONVENIENCIA Donde no aprenden la lección es en el PVEM, filial Hidalgo, ya que Jorge Malo, Honorato 

Rodríguez y compañía siguen la ruta de ser un partido “dispuesto” a los intereses del mejor postor. Aliarse al 
PRI cuando así les conviene o al PAN resulta una fórmula lucrativa para sus militantes, cuyos intereses personales están 

bien dirigidos a negocios, pero poco se preocupan de su militancia o de la sociedad que los sostiene. Lo malo es que se 
acercan nuevas elecciones y los dirigentes verdes ya hacen sus “amarres” distrito por distrito, según su conveniencia. 
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(redacción, página 02) 

Crónica-Arriba Aldo Viggiano: El líder juvenil del FJR en Pachuca cuyos principales puntos a favor son su carisma, 
tenacidad y mantenerse siempre activo, se caracteriza por trabajar de cerca con el sector, donde ya cuenta con 40 enlaces 

en las zonas electorales. Siempre enfatizando que los jóvenes están listos para trabajar por el estado, asimismo ejecutará 
varias actividades navideñas con el objetivo de promover el valor de la familia como eje social. 

Abajo-Marcelino Rojas: Pese a las anticipadas declaraciones que hiciera el alcalde de Tizayuca, en las cuales dejó muy 

claro que participaría activamente para solucionar las problemáticas con los transportistas de la región, ayer integrantes de 
ese sector trasladaron sus quejas a la capital del estado. Parece que la labor conciliadora del munícipe no fue tan efectiva 

como lo proyectó en sus discursos recientes. (redacción, página 02) 

Crónica-Balcón Político… Daniel Ludlow Kuri ha sido siempre un hombre temperamental pero incongruente consigo 

mismo y sin volver la vista a su pasado como militante y representante popular del Partido Revolucionario Institucional 

(PRI) hoy se lanza contra quienes le abrieron espacio en el partido Acción Nacional (PAN), a quienes reclama “piso parejo” 
y que sus dirigentes “saquen las manos” del proceso para definir a sus candidatos al Senado de la República. En su 

discurso de registro como precandidato por el principio de mayoría, el sábado 11 de noviembre, denunció que hay 
directivos del comité estatal que recaban firmas para “algunas candidatas”, lo que va contra los estatutos del propio 

partido, pues quien así lo haga deberá renunciar antes a su encargo como directivo. Es de pensarse que esos recaba-firmas 

lo hacen a favor de Xóchitl Gálvez Ruiz, quien luego de alcanzar espacio en los medios de circulación nacional, por sus 
dichos a favor de Josefina Vázquez Mota, precandidata a la Presidencia de la República, registrará esta noche su propia 

precandidatura al Senado de la República. Ludlow Kuri demandó también “piso parejo” para los participantes en la 
contienda interna, pero al mismo tiempo reconoce el proceso y señala que en el PAN hidalguense se vive “una fiesta 

democrática” y a diferencia de “otros partidos”, aquí no hay el consabido y “clásico dedazo”. Por lo demás, filias o fobias 
aparte, hay que reconocer que el PAN tendrá en estos dos precandidatos y casi seguros candidatos a dos cartas que 

pelearán fuerte en las elecciones federales, pues ambos han logrado lo que pocos en la historia reciente de ese partido. 

Uno, ganar la diputación federal de mayoría en Pachuca y la segunda poner en aprietos al PRI con los resultados de la 
elección de gobernador, que ganó el priista Francisco Olvera Ruiz. (Carlos Camacho, página 03) 

Independiente-El Socavón: Irrita a usuarios sorpresivo aumento en servicio directo Tula-Pachuca de Ovnibus… Y 
todavía no comienza el alud de aumentos por cuesta de enero  (redacción, primera plana) 

Uno más uno-Pachuquillas: Con motivo de las fiestas de Navidad y fin de año, se informó que fue autorizada la solicitud 

hecha a la presidencia municipal de Pachuca, para que se aumente de manera temporal el horario de actividades de los 
negocios de los sectores comercio, servicios y turismo hasta las 24:00 horas, a partir del día 13 de diciembre y hasta el 

próximo 5 de enero… (redacción, primera plana)  
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Visto Bueno-Radio Pasillo…  “El interés tiene pies”, dice una frase popular. Y vaya que es acertada en situaciones 

como la que actualmente se vive en el Congreso local. Resulta que los integrantes de la LXILegislatura, tras ocho 

meses de un desempeño que ha dado de qué hablar por su baja productividad, decidieron “ponerse las pilas” con tal 
de prolongar su descanso de fin de año. El lunes, los representantes populares sesionaron desde las 11 horas hasta 

casi las 8:30 de la noche. Aprobaronla Ley de Ingresos,la Miscelánea Fiscal, el refinanciamiento de la deuda con la cual 
se adquirieron los terrenos para la refinería Bicentenario, la participación de Hidalgo en el Fondo de Reconstrucción para las 

Entidades Federativas y una línea de crédito para que los municipios reemplacen sus luminarias por focos ahorradores de 

energía. Ayer, mientras tanto, aprobaron la Ley de Asociaciones Público Privadas, que permitirá en 2012 la 
participación de empresas particulares en la realización de obra pública, así como diez tarifarios para comisiones de agua 

potable y organismos públicos diversos. Bueno, el caso es agotar la agenda urgente a más tardar este jueves, cuando se 
tiene contemplado aprobar el Presupuesto de Egresos de Hidalgo para 2012 y con ello cerrar la “cortina legislativa” hasta 

nuevo aviso. Por cierto, en Radio Pasillo se escucha que el “cabildo” relacionado con el Presupuesto de Egresos está a 
todo vapor en el edificio del Sector Primario, donde varios diputados luchan por incorporar partidas en temas que son de su 

interés. El priista Onésimo Serrano González, por ejemplo, en su calidad de dirigente estatal dela CNCpromueve una bolsa 

especial para apoyar al campo hidalguense, mientras que el petista Arturo Aparicio Barrios propone crear un presupuesto 
especial para apoyar a “municipios intermedios”, es decir, los que por no ser tan pobres son ignorados por los programas 

sociales del gobierno federal, pero tampoco entran en la categoría de ciudades. Este miércoles, Bertha X. Gálvez Ruiz 
presentará ante el PAN su solicitud de registro para contender por un escaño en el Senado dela República. Voces de 

Radio Pasillo aseguran que la ex candidata al gobierno estatal tiene asegurada la nominación, pues durante los últimos 

años es ella quien ha tomado las decisiones en la agrupación y cuenta con el apoyo de la mayoría de los consejeros, así 
como del propio presidente del partido, Alejandro Moreno Abud, a quien recientemente le “echó la mano” para llegar al 

cargo. Tras la designación del nuevo dirigente del SNTE en Hidalgo, Moisés Jiménez Sánchez reapareció públicamente en 
San Pedro Huaquilpan, en una reunión de la zona escolar. En Radio Pasillo se rumora que la cercanía del ex diputado 

federal con el magisterio obedece a que él, como líder real del Partido Nueva Alianza (Panal) en Hidalgo, prepara el camino 
rumbo a un cargo de elección popular el próximo 1 de julio, así como a cohesionar a las bases en torno a quienes 

abanderen las causas aliancistas. (redacción, página web) 

El Reloj-La hora en punto: (Edmundo Pineda, página 09)  

El Universal-Bajo Reserva: SOLAMENTE se tardaron 14 meses en cumplir con las leyes que ellos mismos aprueban. Si 

nada cambia, en las próximas horas la Cámara de Diputados dará luz verde a los nombres de los tres consejeros que hacen 
falta en el Instituto Federal Electoral. Los coordinadores parlamentarios Francisco Rojas, del PRI; Francisco Ramírez Acuña, 

del PAN, y Armando Ríos Piter, del PRD, han pues-to sus propuestas sobre la mesa de San Lázaro para encontrar una 
salida, un milagro, antes de que culmine el periodo ordinario del Congreso de la Unión. Por ahora, algunos personajes que 

suenan para la tercia son: María Marván, Sergio García Ramírez y Lorenzo Córdova, nos dicen. Las con-versaciones no han 
sido cerradas.  

FALTAN unos días para el arranque oficial de las precampañas, rumbo a la elección presidencial, y comienzan a mostrarse 
las diferencias entre los partidos que van en coalición. Por ejemplo, los promocionales que comenzarán a circular a partir 

del domingo 18 de diciembre en los medíos de comunicación electrónicos evidencian algunas distancias programáticas. Un 
spot del Partido Verde plan-tea estar en contra de las cuotas escolares, práctica tolerada por el sindicato magisterial, 

encabezado por Elba Esther Gordillo, fundadora del Partido Nueva Alianza. ¿Pues qué no ambos partidos van juntos con el 

PRI a la elección del 2012?  

ESE apoyo no se ve. Ahora que el IFE necesita del respaldo de otras instituciones ante el compromiso de sacar adelante las 
elecciones presidenciales de 2012, nomás no se siente. El secretario de Gobernación, Alejandro Poiré, dejó alborotados a 

los consejeros electorales. Tenía pro-gramado un encuentro con el presidente Consejero, Leonardo Valdés Zurita, para la 
firma de un convenio en materia de seguridad para los comicios del próximo ario, pero canceló. "Debió acudir en 

representación del gobierno mexicano a un evento fuera del país...", lo justificó don Leonardo.  

HAY una batalla abierta entre dos integrantes del gabinete de Marcelo Ebrard por la candidatura del PRI a la jefatura de 

gobierno de la ciudad de México. Desde sus respectivas trincheras, el procurador Miguel Ángel Mancera y el secretario de 
Educación, Mario Delgado, hacen todas las piruetas posibles para llamar la atención. Don Miguel Ángel hasta se inventó 

una suerte de informe de labores para este día en el Polyforum Siqueiros. Don Mario le da una lectura favorable a su 
causa, con la versión de que anda muy cerca de Andrés Manuel López Obrador; vaya, que ya tiene la bendición del 
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tabasqueño. Lo cierto es que don Marcelo no ha dado señales claras de a quién le va a apostar.  

BAJO la conducción de Pedro Joaquín Coldwell, el PRI ha iniciado un intenso pro-ceso de análisis en torno a la coalición 
"Compromiso por México", pactada por su antecesor, Humberto Moreira, con los partidos Nueva Alianza y Verde Ecologista 

de México. Aquí le adelantamos que muchos priistas andaban rojos de coraje por las muchas posiciones entregadas a sus 
JOAQUÍN COLDWELL aliados electorales. Nos dicen que la revisión va en serio y que el nuevo líder del Revolucionario 

Institucional comenzó pláticas con las dirigencias estatales de su partido para calmar el fuego.  (redacción, página 02) 

Reforma-Templo Mayor… CON TODO y que ya concluyó el Festival de Cine de Acapulco, en estos días Guerrero es 
escenario de una épica batalla fílmica. 

DE UN LADO está Ángel Aguirre Rivero, quien se formó en la escuela de efectos especiales de Rubén Figueroa, cuyo mayor 

éxito en taquilla fue "La Masacre de Aguas Blancas". 

Y DEL OTRO LADO aparece, ni más ni menos, Genaro García Luna, todo un experto en eso de las súper producciones, 

como la aclamada "Florence la secuestradora". 

TANTO el gobierno de Guerrero como la Secretaría de Seguridad Pública federal ya empezaron tirarse unos a otros los dos 
muertos del violento desalojo del lunes. 

'ORA SÍ que quien esté libre de culpas...¡que arroje el primer video! 

LOS PANISTAS no son supersticiosos porque es de mala suerte. Pero, por si las dudas, ninguno quiso registrarse ayer que 

fue martes 13. 

ASÍ QUE hoy es el turno de Santiago Creel, luego de que Josefina Vázquez Mota hizo lo propio el lunes y mañana le toca a 

Ernesto Cordero. 

EL REGISTRO de Creel se da muy a pesar de la dirigencia nacional panista, pues resulta que el equipo de Gustavo Madero 
le estuvo poniendo un pero tras otro. 

EL COLMO FUE cuando sin mayor explicación le quisieron rechazar miles de firmas de militantes panistas que lo respaldan, 

ante lo cual el precandidato tuvo que sacar a relucir sus dotes de abogado para defenderse. 

FINALMENTE logró detener el intento de dejarlo fuera de la contienda, pues sabido es que Madero quiere que sea cosa de 

dos y no de tres. 

LO CURIOSO es que en el PAN no se mostraron tan reticentes con Cordero, a pesar de que muchas de las firmas que 
presentó fueron de panistas que trabajan en el gobierno, quienes lo hicieron voluntariamente a fuerza. 

AUNQUE no lo crean hay quienes sí extrañan a Humberto Moreira. 

AL MENOS dos tricolores añoran los días del coahuilense al frente del PRI: los oaxaqueños Héctor Pablo Ramírez y Eviel 

Pérez. 

AMBOS diputados federales supuestamente ya tenían amarrada la candidatura priista al Senado, gracias a la intervención 

de su padrino Ulises Ruiz. 

SIN EMBARGO, la caída de Moreira y la llegada de Pedro Joaquín Coldwell parece haber puesto a temblar a Ramírez y 
Pérez, quienes podrían quedar -¡gulp!- sin fuero y -¡doble gulp!- fuera del presupuesto. 

POR CIERTO que donde ya se vio la mano de Pedro Joaquín Coldwell es en las negociaciones para nombrar a los tres 
consejeros del IFE. 

LUEGO del fracaso de los diputados para cumplir con su obligación, pareciera que ahora sí, por fin, podría haber humo 

blanco. 

CUENTAN que el nuevo dirigente tricolor promueve a un cuadro priista de peso: el ex procurador Sergio García Ramírez, 
actualmente juez de la Corte Interamericana de Derechos Humanos. 

CON SU NOMBRE se completa la terna que en estos momentos analizan los diputados y en la cual también aparecen 
Lorenzo Córdova y María Marván, quien, por cierto, tendría que dejar su asiento en el IFAI. 
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